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С ДНЕМ ЗАЩИТНИКА ОТЕЧЕСТВА!

офицерский сплав
ТОВАРИЩИ ОФИЦЕРЫ, 

БОЕВЫЕ ДРУЗЬЯ, 
МЕГАПИРОВЦЫ!
От  всего сердца по

здравляю вас с  праздни
ком, который особенно 
дорог нам – людям, посвя
тившим свою жизнь слу
жению Родине в рядах его 
вооруженных защитников. 
Как и прежде, мы гордим
ся славными страницами 
истории нашего Отечества, 
яркими примерами муже
ства воинов, мощью и сла
вой российского оружия.

Вместе с тем у Дня за
щитника Отечества сегод
ня особое звучание  – мы 
встречаем его в сложной ге
ополитической   обстанов
ке. Россия в  ходе специа
льной военной операции 
продолжает   отстаивать 
принципиальную позицию 
по  защите своих нацио
нальных интересов. В  ус
ловиях боевых действий, 
ежеминутно рискуя здо
ровьем и  жизнью, наши 
доблестные воины делают 
все от них зависящее, что
бы большинство населения 
нашей страны могло жить 
и  трудиться под  мирным 
небом. Не стоим в стороне 
и мы – генералы и офице
ры, уволившиеся в  запас 
и отставку. Забота о защи
те и мощи Российского го
сударства  – наша кровная 
задача, долг совести, сердца 
и души. А потому День за
щитника Отечества  – наш 
общий великий праздник. 
Потому что  вместе мы  – 
огромная сила! С праздни
ком, дорогие соратники!

Генерал армии 
Александр Баранов,  

Герой России, член Совета 
директоров «Мегапира»

НА СТРАЖЕ ИНТЕРЕСОВ 
ГРАЖДАН И БИЗНЕСА

Благодаря исключительному внима
нию к  реальным потребностям и  инте
ресам граждан Российской Федерации, 
практической защите их  прав и  свобод 
Общественный совет при  Росреестре, ру
ководителем которого является Олег Ску
финский, зарекомендовал себя как  высо
коэффективный инструмент для обратной 
связи с  гражданами и  бизнесом в  сфере 
земли и  недвижимости. При  активном 
участии Совета утверждено более 40  за
конодательных актов, рассмотрено зна
чительное количество обращений граж
дан, по большинству из которых приняты 
положительные решения, осуществлены 
меры по  переводу всех услуг ведомства 
в электронный вид и сокращению сроков 
совершения сделок и регистрации прав.

Неслучайно второй год подряд Об
щественный совет при  Росреестре входит 
в  пятерку лидеров формируемого Обще

ственной палатой Российской Федерации 
рейтинга (группу «А») советов при  феде
ральных органах исполнительной власти.

Сегодня Общественный совет при ве
домстве, в  состав которого входят более 
двух десятков экспертов с  практическим 
опытом работы в  конкретной области, 
совместно с  ключевыми специалистами 
Росреестра продолжает работу над  ак
туальными задачами, в  числе которых  – 
совершенствование качества и  удобства 
предоставления государственных услуг, 
развитие взаимодействия с  профессио
нальными сообществами, застройщика
ми, кредитными и  саморегулируемыми 
организациями.

О  текущих итогах деятельности 
и  ключевых достижениях этого обще
ственного института мы расскажем 
на страницах этого номера.

Продолжение – на стр. 4–5

Секрет доверия – в максимальной 
открытости, залог успеха –  
в искреннем желании разобрать-
ся, профессионально и оператив-
но помочь в решении конкретных 
проблем. С такой установкой 
строится работа Общественного 
совета при возглавляемой  
Олегом Скуфинским Федеральной 
службе государственной  
регистрации, кадастра и карто-
графии, которым с твердой опо-
рой на лучшие традиции  
«Мегапира» в общественной дея-
тельности руководит  
Генеральный директор Ассоциа-
ции Александр А. Каньшин.

Руководитель Росреестра Олег Скуфинский и Председатель 
Общественного совета при ведомстве Александр А. Каньшин
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К ЮБИЛЕЮ «МЕГАПИРА»

Указом Президента Российской Федерации 
№ 3 от 03.01.2024 г. «О награждении государствен-
ными наградами Российской Федерации» за заслу-
ги в развитии ветеранского движения и активное 
участие в военно-патриотическом воспитании мо-
лодежи инициатор создания и  бессменный руко-
водитель нашей организации Председатель Сове-
та директоров «Мегапира» Александр Николаевич 
Каньшин награжден Орденом Почета.

За  лаконичными строчками президентского 
указа – многолетняя работа целеустремленного кол
лектива генералов и офицеров запаса, посвятивших 
свою жизнь военной службе. Перейдя в  запас, они 
фактически попрежнему продолжают служить 
стране и ее армии. Офицерское собрание объединяет 
в своих рядах десятки тысяч офицеров запаса. Наци
ональная Ассоциация превратилась сегодня в  мно
гопрофильную структуру, которая строит полевые 
военные госпитали, поддерживает участников СВО, 

получивших ранения, детей погибших героев, воз
двигает храмы и  памятники, помогает «Юнармии», 
учреждениям культуры и  искусства, спортивным 
организациям.

Одна из  главных задач ветеранов  – воспитание 
молодых патриотов и  будущих защитников страны, 
сохранение исторической памяти о великих подвигах 
нашего народа. Неслучайно в рядах «Мегапира» вно
сили свой вклад такие заслуженные люди, как Маршал 
Дмитрий Язов и  маршал артиллерии Владимир Ми
халкин, генералы армии Алексей Лизичев и  Махмут 
Гареев, героикосмонавты Герман Титов и Константин 
Феоктистов, великие актеры Михаил Ульянов, Георгий 
Жженов, Василий Лановой и многие другие.

В наши дни «Мегапир» одним из первых объя
вил о подготовке к 80летию Победы советского на
рода в Великой Отечественной войне. Это заявление 
прозвучало на  расширенном заседании Cовета ди

ректоров Ассоциации с участием ветеранов Воору
женных Сил и военной службы, членов Обществен
ной палаты РФ и других общественных организаций, 
а также военных дипломатов – представителей ми
нистерств обороны государств СНГ. Примечательно, 
что  заседание проходило в  историческом зале, где 
когдато решались судьбы мира главами государств 
и военных ведомств Варшавского договора. 80летие 
Великой Победы станет важнейшей исторической 
датой, консолидирующей народы нашей страны 
и  ближних соседей, стоявших на  фронте и  в  тылу 
в одном боевом строю.

Генералполковник Владимир Зарицкий, 
генералмайор Владимир Богатырев и  другие 
участники раскрыли широкий план совместных 

мероприя тий. Он нацелен прежде все
го на работу с детьми и юношеством – 
жизнь показала, к  чему может при
вести упущенное поколение, как  это 
случилось на  Украине, где перефор
матированные подростки, повзрослев, 
превратились из  наследников героев 
фронтовиков в последышей недобитых 
нацистов. Допустить такого России 
нельзя.

Борис Ямшанов
Из послужного списка: Александр Каньшин награжден 
Орденом «За службу Родине в Вооруженных Силах 
СССР» III степени (1990 г.), Медалью ордена «За заслуги 
перед Отечеством» II степени (2017 г.); 14-ю медалями 
Министерства обороны Российской Федерации; наградой 
Южной Осетии «Орден Дружбы» (2008 год); наградами 
Русской Православной церкви – Орденом равноапостольного 
князя Владимира III степени, Орденом благоверного 
Дмитрия Донского III степени, Благодарностью Патриарха 
Московского и всея Руси Кирилла; международными 
общественными наградами – орденами и медалями 
Всемирной Федерации ветеранов ООН, Сербии, Словакии, 
Болгарии, другими наградами ветеранских организаций 
мира; наградами Москвы, Республики Северная Осетия-
Алания и других регионов страны

30-летие Национальной Ассоциации «Мегапир» ознаменовалось важным признанием 
заслуг объединения офицеров запаса перед российским государством и обществом.

РАБОТА С ВЕТЕРАНАМИ И МОЛОДЕЖЬЮ – 
ДЕЛО ГОСУДАРСТВЕННОЙ ВАЖНОСТИ

Подполковник А.Н. Каньшин. 1990 г.

В  Совете директоров Ассоциа
ции с  момента ее создания работали 
выдающиеся военачальники, вид
ные общественники, деятели нау
ки и  искусства. В  настоящее время  
эта традиция сохраняется. Решением 
XII  Отчетновыборной  конференции 
в  состав Совета директоров избран 
генеральный инспектор Министер
ства обороны Российской Федерации 
генерал армии Юрий Николаевич Ба
луевский. Его вклад в  дело укрепле
ния обороны страны, строительства 

и  развития Вооруженных Сил Рос
сийской Федерации высоко ценится 
не только в военных кругах, но и сре
ди всех слоев российского общества. 
Юрий Николаевич в начале 2000х гг. 
возглавил Генеральный штаб ВС РФ, 
затем решал ответственные задачи 
укрепления национальной безопас
ности страны, работая заместите
лем Секретаря Совета Безопасности 
РФ. Сегодня он ведет активную ра
боту по  пропаганде военной служ
бы, поддержке офицерских кадров  

и  военнопатриотическому воспита
нию молодежи.

В  ходе встречи, посвященной 
30летию «Мегапира», генерал армии 
Юрий Балуевский награжден меда
лью Минобороны России «За  вклад 
в  укрепление обороны Российской 
Федерации», которую вручил ему член 
Коллегии военного ведомства, Предсе
датель Совета Общероссийской обще
ственной организации ветеранов Воо
ружённых Сил Российской Федерации 
генерал армии Виктор Ермаков.

НАГРАДА  ВРУЧЕНА

Входящий в Международную Конфедерацию генералов, 
адмиралов и офицеров резерва Клуб генералов и адмиралов 
Сербии поздравил Президента Конфедерации Александра 
Каньшина с присвоением высокой государственной награды – 
Ордена Почета и пригласил в эту страну для участия 
в мемориальном собрании, которое посвящено 25-й годовщине 
начала вооруженной агрессии НАТО против Сербии
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«МЕГАПИР» – МОЛОДЫМ

БУДУЩИМ ПОЛКОВОДЦАМ – 
ВНИМАНИЕ «МЕГАПИРА»

Члены Совета директоров Ассоци
ации Маршал Советского Союза Дми
трий Язов, маршал артиллерии Влади
мир Михалкин, генералполковники 
Михаил Попков и  Николай Моисеев, 
Герой Советского Союза генераллей
тенант Виталий Ульянов, доктор фи
лософских наук генералмайор Степан 
Тюшкевич щедро делились своим бое
вым опытом участия в битвах Великой 
Отечественной войны, боевых дей
ствиях в  Афганистане, организации 
боевой учебы и  партийнополитиче
ской работы в  Вооруженных Силах 
СССР.

Встречи со  слушателями и  кур
сантами, научнопрактические конфе
ренции, круглые столы, методические 
семинары и  другие формы общения 
с  профессорскопреподавательским 
составом с  последующим информи
рованием руководства Минобороны 
России, несомненно, способствовали 
совершенствованию учебновоспита
тельного процесса в ввузах.

В  целях повышения состязатель
ности среди курсантов, суворовцев 
и  кадет, стимулирования их  к  дости
жению высоких результатов в  учебе 
Правлением Ассоциации было ор
ганизовано вручение утвержденных 
Советом директоров общественных 
премий имени выдающихся вое
начальников «За  отличную учебу» 
для курсантов ввузов – имени марша
ла артиллерии Владимира Михалкина 

и маршала артиллерии Василия Каза
кова, а для суворовцев и кадет – имени 
генералиссимуса Александра Суворо
ва и атамана Матвея Платова.

В  церемонии вручения премий 
активно участвуют члены Совета ди
ректоров и  Правления, представите
ли Ассоциации в регионах полковник 
Александр Каньшин, генералполков
ники Владимир Зарицкий, Владимир 
Чиркин и  Николай Фролов, гене
раллейтенанты Владимир Криунев 
и  Валерий Цуканов, генералмайоры 
Владимир Моргун, Михаил Коломой
цев и  Олег Путинцев, полковники 
Юрий Клёнов, Сергей Вербин и Юрий 
Соловьёв, подполковники Александр 
Алексеев, Александр Самусев и Алек
сандр Ткаченко.

В  2023  году лауреатами именных 
премий Ассоциации стали курсанты 
Михайловской военной артиллерий
ской академии и  Военной академии 

войсковой ПВО, воспитанники Мо
сковского,  СанктПетербургского, 
СевероКавказского и Тверского суво
ровских военных училищ, а также вос
питанники Верхнемамонского Матвея 
Платова кадетского казачьего корпуса 
в Воронежской области.

Всего со  времени принятия 
в  2017  году решения об  утверждении 
общественных премий Ассоциации 
«За отличную учебу» памятные знаки 

и  дипломы на  основании представле
ний ученых и педагогических советов 
ввузов, суворовских училищ и  кадет
ского корпуса вручены 159 лауреатам.

По мнению «мегапировцев», глав
ное в  общественных премиях  – то, 
что  успех будущего офицера видит 
и  высоко оценивает общество, а  это, 
в свою очередь, еще более способству
ет росту привлекательности военного 
образования, авторитет которого, бла

годаря усилиям руководства Мини
стерства обороны Российской Феде
рации, за последние годы значительно 
вырос.

Совет директоров поддержал 
предложение Председателя Правле
ния Ассоциации генералполковника 
Владимира Зарицкого о  том, чтобы 
в преддверии 80летия Победы совет
ского народа в Великой Отечественной 
войне 1941–1945  гг. значительно рас
ширить географию вручения именных 
премий «За отличную учебу» в других 
высших и  довузовских учебных заве
дениях Минобороны России.

Сергей Вербин

В числе важнейших направлений работы Национальной 
Ассоциации «Мегапир» в течение всех 30 лет было внимание  
к вопросам обучения и воспитания будущих офицеров  
в военно-учебных заведениях и воспитанников суворовских 
военных училищ.
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УСИЛИЯ ОБЩЕСТВЕННИКОВ – ЭФФЕКТИВНОСТИ РАБОТЫ РОСРЕЕСТРА

В  связи с  юбилеем в  заседании 
под  руководством главы Росреестра 
Олега Скуфинского участвовали 
Председатель Правительства Россий
ской Федерации Михаил Мишустин, 
курирующий деятельность Росреестра 
заместитель Председателя Правитель
ства Российской Федерации Марат 
Хуснуллин, Министр строительства 
и жилищнокоммунального хозяйства 
Российской Федерации Ирек Файзул
лин, Председатель Правления ПАО 
«Сбербанк России» Герман Греф.

В  своем выступлении Михаил 
Мишустин подчеркнул важную роль 
Росреестра в развитии государства, ко
торый работает на  стыке социальной 
и  экономической сфер, обеспечивая 
гарантию прав на  недвижимое иму
щество, поддерживая тем  самым один 
из  основополагающих рыночных ин
ститутов в стране. Глава Правительства 
РФ отметил, что  услуги Росреестра, 
работая на  отечественных платфор
мах, становятся все более удобными 
для граждан и предпринимателей.

В  ходе заседания его участники 
признали большую роль внешнепо
литических и  внешнеэкономических 
факторов, которые в  последние годы 
оказали серьезное влияние на  жизнь 
и  развитие страны. Ограничения, 
связанные с  пандемией и  возникшим 
санкционным давлением, стимулиро
вали к  быстрому поиску эффектив
ных, прорывных решений. Сделано 
максимум возможного, чтобы сберечь 
жизни людей, защитить экономику.

Системная работа обусловлена 
стратегией, утвержденной до 2030 года. 
Получила поддержку и  согласование 
инициатива «Национальная система 
пространственных данных». Будет уве
личиваться и  расширяться одноимен
ная цифровая платформа.

Особо подчеркнуто, что  в  реше
нии этих задач Росреестр во  многом 
опирается на  предложения, разра
ботанные Общественным советом 
при  ведомстве. Контроль представи
телей профессионального сообщества, 
проводимый на  основе всестороннего 
изучения практической жизни, помо
гает быстрее и  качественнее оказы

вать государственные услуги, что в ко
нечном счете работает на  экономику 
и повышение качества жизни человека.

В  своем выступлении Алек
сандр  А.  Каньшин отметил, что Об
щественный совет постоянно и  пло
дотворно работает с  руководством 
и  региональными структурами Росре
естра. В  центре и  на  местах члены Со
вета принимают активное участие в со
вершенствовании нормативной базы, 

решении остроактуальных вопросов, 
стоящих перед ведомством, а также рас
смотрении обращений граждан. В  Рос 
реестре слышат мнения обществен
ников, принимают все необходимые 
меры по реализации их инициатив, что 
способствует повышению результатив
ности работы в  интересах соблюдения 
прав граждан страны. 

ГОЛОС, КОТОРЫЙ СЛЫШАТ И УЧИТЫВАЮТ: В УСПЕХЕ            РОСРЕЕСТРА – ВКЛАД ОБЩЕСТВЕННОГО СОВЕТА

В связи с 15-летием со дня создания прошло заседание коллегии Росреестра, в котором принял 
участие Председатель Правительства Российской Федерации Михаил Мишустин. Общественный 
совет при Федеральной службе представил его Председатель, Генеральный директор «Мегапира» 
Александр А. Каньшин.

«Теперь людям не нужно стоять в длинных очередях. Больше половины заявлений 
поступают в электронном виде. В таком же формате заключается большинство 
ипотечных сделок. Приведу несколько цифр. Если сравнивать с 2000 годом, 
то почти в 18 раз сократились фактические сроки регистрации прав, в 15 раз – 
кадастрового учёта, в 10 раз – предоставления сведений, содержащихся 
в ЕГРН», – подчеркнул Михаил Мишустин

«Росреестр провел колоссальную 
работу по цифровизации. Главный 
результат – удобство для граждан. 
Сегодня все 17 услуг ведомства 
выведены на Единый портал 
госуслуг. Можно оперативно 
зарегистрировать право 
на недвижимость, поставить ее 
на кадастровый учет, получить 
выписку из ЕГРН. За этими 
результатами стоит каждодневный 
системный труд», – отметил Марат 
Хуснуллин

«Хочу отметить вовлеченность 
и открытость Росреестра, возможность 
открытого диалога и оперативной 
обратной связи как для членов 
Общественного совета, так и для всего 
профессионального сообщества, 
заявителей. Каждое ведомство 
работает в интересах граждан. 
Учитывать мнение, интересы 
жителей страны, общественных 
и некоммерческих объединений, 
следить за соблюдением их прав 
и свобод – наша общая задача. 
Наиболее знаковые изменения 
в Гражданский и Земельный кодексы 
РФ были приняты при участии 
широкого сообщества», – подчеркнул 
в ходе заседания Александр 
А. Каньшин

«В своей работе мы опираемся на так 
называемые клиентские «боли» – 
конкретные проблемы конкретного 
человека, предпринимателя, органа 
власти. За последние четыре года 
нами были обеспечены разработка 
и принятие свыше 60 федеральных 
законов, помогающих гражданам, 
бизнесу, органам власти 
в решении конкретных задач», – 
проинформировал Олег Скуфинский



5 февраля 2024 года  офицерский сплав   № 1 (102) 5

УСИЛИЯ ОБЩЕСТВЕННИКОВ – ЭФФЕКТИВНОСТИ РАБОТЫ РОСРЕЕСТРА

За  эти годы проведена масштаб
ная, сложная работа по  формирова
нию Единого государственного ре
естра недвижимости, содержащего 
более 300 миллионов записей обо всем 
учтенном на  территории России не
движимом имуществе. Сегодняшний 
прорывной момент в  работе Росрее
стра обусловлен цифровизацией всех 
процессов, связанных с  предоставле
нием государственных услуг. Важно 
отметить, что  эти и  другие амбици
озные задачи выполняются с  обяза
тельным учетом мнений, пожеланий, 
оценки членов Общественного сове
та, Председателем которого является 
Генеральный директор Ассоциации 
Александр А. Каньшин.

– Александр Александрович, вы 
руководите Общественным советом 
при  Росреестре в  течение трех по-
следних лет. Как  вы оценивайте те-
кущие итоги деятельности Совета 
и его эффективность?

– Об  этом, конечно, следует 
судить не  мне, а  общественности. 
Если же говорить конкретно, то от чего 
зависит, насколько эффективна будет 
работа любого общественного совета? 
Прежде всего от того, кто в нём заседа
ет. Это должны быть люди, вопервых, 
высокопрофессиональные,  вовто
рых, заинтересованные в  том, чтобы 
изменить ситуацию к  лучшему. Смею 
сказать, что у нас сейчас собрался уни
кальный состав. Согласно положению 
об  Общественном совете его члены 
принимают участие в  обсуждении 
приоритетных направлений работы 
Росреестра, предлагают пути и спосо
бы повышения эффективности оказа
ния государственных услуг ведомства, 

участвуют в  разработке законопро
ектов, а  также являются связующим 
звеном между Росреестром и участни
ками профессионального и бизнессо
общества. Сейчас в  составе нашего 
Совета работают 24 человека, которые 

представляют практически все сферы 
деятельности, так или  иначе связан
ные с  работой Росреестра. Например, 
заместителем Председателя Совета яв
ляется Президент Федеральной нота
риальной палаты Константин Корсик. 
Также в Совет входят: Анна Лупашко – 
заместитель Председателя Обществен
ного совета, Президент Некоммер
ческого партнёрства «Национальное 
объединение технологических и  це
новых аудиторов», Марина Карпова – 
преподаватель Института Професси
онального Образования, Владимир 
Яхимович  – Генеральный директор 
ООО «Аналитик», проректор по учеб
ной работе АНО ДПО «Евразийский 
Открытый Институт». А  также стар
ший вицепрезидент банка ВТБ, руко

водитель департамента залогов Антон 
Вовк, Президент Российской гильдии 
риелторов Игорь Горский, Президент 
Национальной палаты кадастровых 
инженеров Виктор Кислов, вицепре
зидент РСПП Михаил Кузовлев, декан 
Высшей школы правоведения Олег За
йцев и  другие высокопрофессиональ
ные коллеги. И я вижу, что собрались 
24  весьма неравнодушных человека, 
у  которых есть активное желание из
менить всё к лучшему.

Ещё одним немаловажным обсто
ятельством является то, как  к  рабо
те Общественного совета относится 
руководство ведомства и  насколько 
слаженно и  сплочённо работают обе 
команды  – общественная и  админи
стративная. Не хотелось бы сильно ка
саться этой темы, но  ещё  несколь
ко лет назад взаимодействие 
с  Росреестром складывалось довольно 
тяжело. Не  то  что  общественности, 
но даже Торговопромышленной пала

те РФ трудно было наладить контакт. 
Сейчас руководство службы открыто 
для диалога. Как только Олег Алексан
дрович Скуфинский занял пост главы 
ведомства, очень многое изменилось, 
в том числе и роль Общественного со
вета. Потому я  уверен, что  ещё  будет 
возможность увидеть и  оценить нашу 
работу. Причём сделать это смогут все 
граж дане.

В  решении наших общих задач 
очень важна эффективная коммуни
кация. Прекрасный контакт удалось 

установить с  заместителем руково
дителя Росреестра Еленой Мартыно
вой. Она проводит большую работу 
в  сфере цифровизации ведомства, 
что  критически важно, поскольку 
мы переходим на  новый технологи
ческий уклад.

– В  нынешнем составе Обще-
ственный совет проработал уже 
немалый срок. Какие задачи были по-
ставлены в  начале его работы и  на-
сколько успешно удалось их решить?

– Согласно утверждённому по
ложению основной целью работы Об
щественного совета является защита 
прав и  свобод граждан Российской 
Федерации и прав общественных объ
единений, негосударственных неком
мерческих организаций при осущест
влении Росреестром относящейся 
к  сфере деятельности государствен
ной политики, а  также в  целях осу
ществления общественного контроля 
за деятельностью ведомства. За пери

од своей работы Совет на своих засе
даниях рассмотрел целый ряд важных 
вопросов: об  оспаривании кадастро
вой стоимости объектов недвижимо
сти, о  предоставлении государствен
ных услуг в  области регистрации 
ипотеки, о повышении квалификаци
онных требований государственных 
регистраторов, о  государственной 
программе «Национальная система 
пространственных данных» и т. д.

Да, мы рекомендательный орган, 
однако к  нашим рекомендациям при
слушиваются. Вместе с тем одному Об
щественному совету работать было бы 
непросто – страна у нас огромная. По
этому очень важно межрегиональное, 
межведомственное взаимодействие, 
работа с  общественными организа
циями. Видную роль играет сотруд
ничество с  Торговопромышленной 
палатой России. Ее Президент Сергей 
Катырин всегда открыт к обсуждению 
с нами любых вопросов – особенно это 
касается законотворческой деятель
ности, работы с  комплексным разви
тием территорий, вопросов создания 
полноценной национальной системы 
пространственных данных, взаимо
действия в  сфере электронных сер
висов, постоянного улучшения услуг 
для  потребителей. Как  Председатель 
Комитета ТПП РФ по  предпринима
тельству в сфере экономики недвижи
мости могу с  уверенностью сказать, 
что  Палата, в  которой я  работаю уже 
более 10  лет, имеет огромный опыт 
диалога между бизнесом, обществом 
и  государством, поэтому взаимодей
ствию с  этой площадкой мы уделяем 
большое внимание.

То есть круг вопросов очень широ
кий. Причём задача Совета – не толь
ко смотреть за  работой Росреестра, 
но и выдвигать инициативы, которые 
как раз появляются по итогам встреч 
с руководством ведомства и граждана
ми. Рад отметить, что Росреестр начал 
действовать во  многих вопросах ре
шительно. Да, вопросов остается мно
го, и  систему ещё  предстоит настра
ивать. Зато есть понимание, как  это 
делать, и желание довести всё до кон
ца. Конечно, это требует времени. 
Но процесс идёт – это самое главное. 
Ведь наша конечная цель  – улучшать 
жизнь граждан России. Я хочу, чтобы 
мои дети жили в счастливой стране.

ГОЛОС, КОТОРЫЙ СЛЫШАТ И УЧИТЫВАЮТ: В УСПЕХЕ            РОСРЕЕСТРА – ВКЛАД ОБЩЕСТВЕННОГО СОВЕТА

Исполнилось 15 лет с момента подписания Президентом Российской 
Федерации Указа № 1847 от 25.12.2008 г. о создании Федеральной 
службы государственной регистрации, кадастра и картографии. 

В связи с юбилеем ведомства 
Александру А. Каньшину вручен 
нагрудный знак «15 лет Росреестру»

Второй год подряд Общественный совет при Росреестре входит в пятерку лидеров формируемого Общественной палатой 
Российской Федерации рейтинга (группу «А») советов при федеральных органах исполнительной власти

АЛЕКСАНДР А. КАНЬШИН: 
«С ПРИХОДОМ ОЛЕГА СКУФИНСКОГО НА ДОЛЖНОСТЬ ГЛАВЫ РОСРЕЕСТРА МНОГОЕ ИЗМЕНИЛОСЬ, 
В ТОМ ЧИСЛЕ РОЛЬ ОБЩЕСТВЕННОГО СОВЕТА. К НАШИМ РЕКОМЕНДАЦИЯМ ВНИМАТЕЛЬНО 
ПРИСЛУШИВАЮТСЯ. Я ХОТЕЛ БЫ ПОБЛАГОДАРИТЬ ОЛЕГА АЛЕКСАНДРОВИЧА ЗА ВЫСОКОЕ 
ДОВЕРИЕ, КОТОРОЕ ОКАЗАНО НАМ, ОБЩЕСТВЕННИКАМ, В РЕШЕНИИ САМЫХ СЛОЖНЫХ, 
АМБИЦИОЗНЫХ ЗАДАЧ, СТОЯЩИХ СЕГОДНЯ ПЕРЕД ВЕДОМСТВОМ»

Материалы 1, 4 и 5 полос 
подготовил Юрий Александров
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АКТУАЛЬНАЯ ТЕМА

Фонды Ассоциации, которыми 
руководят генералполковник в  от
ставке В. Н.  Зарицкий, Заслуженный 
врач России полковник м / с в отставке 
В. И. Ханьжов, подполковник в отстав
ке А. И. Гапоко, организовали посеще
ние и  вручение продовольственных 
подарков, а также средств гигиены ра
неным в  центральных и  гарнизонных 
госпиталях. Поддержка также оказана 
военным врачам, среднему и младше
му медперсоналу.

Ряду детей военнослужащих, 
погибших в  ходе СВО, Ассоциация 
выплачивает стипендии. Это наша 
традиция. На  сегодня белее 1000  де
тей погибших защитников Отечества 
получили финансовую поддержку. 
Многим из них оказана помощь в по
лучении высшего образования и  по
ступлении в  военноучебные заве
дения.

Региональные представитель
ства Ассоциации провели целый 
комплекс патриотических меропри
ятий в поддержку СВО с ветеранами 
и  молодежью. Организовали сбор 
и  направление в  воюющие воинские 
части гуманитарной помощи. Осо
бенно активны наши представите
ли в  Южном федеральном округе 
подполковник в  отставке А. Г.  Тка
ченко, в  КабардиноБалкарии пол
ковник в  отставке Ж. Д.  Атаев, 
Краснодарском крае полковник в от
ставке В. И.  Бульковский. Эстафету 
скоропостижно ушедшего из  жизни 
представителя «Мегапира» в  Росто
венаДону полковника И. Н.  Куш
наренко подхватил его сын Игорь 
Кушнаренко. Постоянное внимание 
вопросам поддержки наших воинов 
уделяют представитель в  Западном 
военном округе полковник в отставке 
Ю. Н. Кленов, в Московском регионе 
полковник в отставке П. А. Дурягин, 
в  Челябинской области подполков
ник в отставке О. А. Ведмедь и др.

Члены Совета директоров Ас
социации  подполковники запаса 
А. А. Алексеев и А. А. Самусев в ответ 
на  обращение фронтовиков внесли 
свои средства, а В. И. Бульковский ор
ганизовал приобретение и  доставку 
на  передовую укомплектованного не

обходимым оборудованием и  мате
риа лами медицинского авто мобиля.

В  общем строю неравнодушных 
граждан страны можно еще  много 
назвать нужных и  важных дел, ко

торые сделали и  продолжают делать 
ежедневно мегапировцы, для  тех, кто   
воюет, восстанавливается после ране
ния, возвращается в мирную жизнь.

Открытой площадкой Ассоциа
ции стала Общественная палата РФ, 
где по инициативе Председателя Сове
та директоров полковника в  отставке 
А. Н. Каньшина, как члена Обществен
ной палаты и заместителя Председате
ля Общественного совета при  Мино
бороны России, прошло чествование 

семей участников СВО, большое Об
щероссийское Офицерское собрание, 
совместная с  ВАГШ и  ВУ МО науч
нопрактическая конференция с  ана
лизом опыта боевых действий, острые 
общественные слушания по вопросам 
финансового и  жилищного обеспече

ния участников СВО, патриотическо
го воспитания молодежи на  примере 
героизма участников СВО, достиже
ния победы в информационной войне, 
которую ведут пропагандисты неона
цистских и  фашистских идей стран 
коллективного запада.

Большое место занимает работа 
с обращениями участников СВО и чле
нов их семей, число которых не снижа
ется. Помощь людям была и  остается 
святой традицией «Мегапира».

Внимание к этим проблемам уде
лялось на  совместных мероприятиях 
с  ветеранскими организациями госу
дарствучастников СНГ, а  также про
водимыми с участием представителей 
ветеранов вооруженных сил стран, 
входящих в  состав Международной 
Конфедерации генералов, адмиралов 
и офицеров резерва (объединяет вете
ранов вооруженных сил 27 стран СНГ, 
Балтии, Европы, Азии, Ближнего Вос
тока, Африки).

Ассоциация активно участвует 
в организации социальной адаптации 
и медикопсихологической реабилита
ции участников СВО.

В  этих целях «Мегапир» посто
янно взаимодействует с Минобороны 
России, другими силовыми структура
ми, ведущими ветеранскими объеди
нениями страны, Благотворительным 
фондом «ЗаЩИТа» и другими гумани
тарными организациями, Правитель
ством г. Москвы и  органами власти 
67 субъектов федерации, где работают 
наши представительства.

Выстраивается совместная работа 
с Ассоциацией ветеранов специальной 
военной операции и Государственным 
фондом «Защитники Отечества».

Совет директоров, Правление 
и  другие структуры Ассоциации объ
единяют большое число участни
ков боевых действий в  Афганистане,  
контртеррористических  операций 
в  СевероКавказском регионе, Сирии 
и  других вооруженных конфликтах, 
жизненный опыт которых показывает, 
что в создании цельной и эффективной 
системы поддержки участников бое
вых действий и членов их семей важ
ную роль может сыграть социально 
ориентированный бизнес.

В связи с этим в ноябре 2022 года 
по  итогам заседания Совета директо
ров Ассоциации, прошедшего с  уча

стием ведущих ветеранских органи
заций, представителей Минобороны, 
силовых ведомств и социального бло
ка Правительства России, Правитель
ства Москвы и ряда других регионов, 
«Мегапир» направил в адрес Председа
теля Правительства России  М. В.  Ми
шустина конкретные предложе
ния по  поддержке участников СВО 
и  членов их  семей, а  также адапта
ции уволенных с  военной службы  
участников  СВО, которые предус

С началом специальной 
военной операции «Мегапир» 
активно участвует в работе 
по поддержке ее участников 
и членов их семей.

Полковник В.И. Бульковский проводит концерт для раненых участников СВО в Краснодарском госпитале

Военнослужащие 3 батальона 34-й горно-стрелковой 
бригады благодарят Ассоциацию за оказанную помощь

Чествование династий защитников Отечества в Общественной палате РФ

ЗАЩИТНИКАМ ОТЕЧЕСТВА – ОПЫТ И ПОДДЕРЖКА            МЕГАПИРОВЦЕВ
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Приложение
к исх. от 12.11.2022

№ 176 

ПРЕДЛОЖЕНИЯпо разработке Государственной программы социальной поддержки и 
адаптации и медико-психологической реабилитации участников Специальной военной операции

Наше государство, Министерство обороны Российской Федерации, 
другие силовые ведомства, а также федеральные и региональные органы 
власти многое делают для социальной адаптации и медико-психологической
реабилитации участников Специальной военной операции (далее-СВО), 
оказанию поддержки и помощи членам их семей, руководствуясь
действующим федеральным и региональным законодательством, вновь 
изданными указами Президента Российской Федерации, постановлениями
Правительства Российской Федерации, ведомственными нормативно-
правовыми актами.

Заслуживает внимания опыт работы Минобороны России по медико-
психологической реабилитации, профессиональной ориентации и оказанию 
помощи в трудоустройстве военнослужащих, получивших ранения (боевые 
травмы) и инвалидность в ходе СВО, а также решению широкого круга 
социальных вопросов в интересах членов их семей. Вместе с тем, ветеранское сообщество, объединяющее сегодня большое 
число участников боевых действий в Афганистане, контртеррористических 
операций в Северо-Кавказском регионе и других вооруженных конфликтах, 
хорошо помнят и представляют все психологические и жизненные сложности, 
с которыми встречаются вышедшие из военной обстановки военнослужащие 
после увольнения из армии. Тем более, если речь идет о молодых людях, 
ставших инвалидами. 

В связи с этим предлагается, наряду с осуществлением оперативных мер  
по поддержке участников СВО, разработать Государственную  программу по 
поддержке участников СВО и членов их семей, а также уволенных с военной 
службы участников СВО, предусматривающую участие в её реализации 
федеральных, региональных  и муниципальных органов власти, структур 
гражданского общества и бизнеса.

В настоящее время статус участников и ветеранов Великой Отечественной 
войны, других войн и вооруженных конфликтов, определяется целым рядом 

СЛАВНЫЕ ИМЕНА «МЕГАПИРА»

матривали участие в  ее реализации 
федеральных, региональных и  муни
ципальных властей, структур граж
данского общества и бизнеса.

Правительство, Минобороны, 
Минздрав, Минтруд России в  целом 
поддержали наши идеи. В настоящее 
время порядка 85  % из  них нашли 
свое отражение в  федеральном за
конодательстве и  отдельных реше
ниях на федеральном и региональном 
уровне.

Однако, система всесторонней 
поддержки, как  констатировал Прези
дент Российской Федерации В. В. Пу
тин по итогам встреч с участниками 
СВО и членами их семей, еще имеет 
издержки.

В связи с этим в об
ращении к  участникам 
Второго Форума Ассоци
ации ветеранов СВО он 
подчеркнул, что  «наша 
общая обязанность – по
следовательно укреплять 
всю систему социальных 
гарантий для  участников 
специальной военной опера
ции, повышать эффективность меди
цинской помощи, реабилитационных 
программ».

Откликаясь на  призыв главы го
сударства, заказ общества, анализ об
ращений участников СВО и  членов 
их  семей, «Мегапир» предлагает си
лами строительнопроизводственных 

подразделений Ассоциации создать 
систему региональных многофунк
циональных центров комплексной 
реабилитации, совмещенных с  техно
парками, для  безвозмездного обслу
живания участников специальной во
енной операции за счет коммерческой 
деятельности без  привлечения бюд
жетных средств.

Предложения Президенту Рос
сийской Федерации направлены. 
Верится, что  инициатива генера
лов и  офицеров запаса и  в  отстав
ке, настоящих государственников  

и  социальноответственного бизне
са найдет поддержку в  высших эше
лонах власти страны. Её реализации 
ждут ветераны СВО и их семьи в ре
спубликах и  областях всех регионов 
России.

Владимир Богатырев

Ветеран Великой Отечественной войны генерал-полковник Б.П. Уткин поздравляет с наградой участника боевых действий 
подполковника В. Н. Богатырева

                          
                          

                          
                          

                          
            Приложение

  к исх.№ ___ от .01. 2024г.   

КОНЦЕПЦИЯ

создания и функционирования системы региональных 

многофункциональных центров комплексной реабилитации участников 

специальной военной операции без привлечения 

бюджетных финансовых средств

Президент Российской Федерации В.В. Путин, Правительство 

Российской Федерации и региональные органы законодательной и 

исполнительной власти осуществляют всесторонние меры поддержки 

участников Специальной военной операции (далее – СВО) и членов их семей, 

исходя из возможностей   федерального и региональных бюджетов. В этой 

важной работе принимают активное участие политические партии, 

общественные организации и широкий круг неравнодушных граждан. Забота о 

защитниках Отечества стала поистине общенародным делом.

Исторический опыт, анализ информации, поступающей из регионов 

страны, позволяет сделать  выводы и предложить следующие 

практические шаги по участию в этой важнейшей гуманитарной 

деятельности социально-ориентированного бизнеса:

Первое. Медико-психологическая реабилитация и всесторонняя

социальная адаптация военнослужащих, вышедших из военной обстановки, 

после увольнения с военной службы потребуют широкого комплекса мер 

длительного характера, ориентированного на многолетнюю перспективу, для 

каждого участника боевых действий. 

Второе. Опыт реабилитации участников боевых действий в Афганистане, 

в ходе контртеррористических операций в Северо-Кавказском регионе и 

Сирийской Арабской Республике, других «горячих точках» показывает, что 

опора только на бюджетные средства является недостаточной, а возможности 

бизнеса в реализации социальных программ используются далеко не в полной 

мере.

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 

О создании системы региональных 

многофункциональных центров 

комплексной реабилитации участников 

специальной военной операции 

                                       

                                      Уважаемый Владимир Владимирович! 

           
Национальная Ассоциация объединений офицеров запаса Вооруженных 

Сил (МЕГАПИР) (далее – Ассоциация) активно участвует в социальной 

адаптации и медико-психологической реабилитации участников специальной 

военной операции. 
В этих целях Ассоциация постоянно взаимодействует с Минобороны 

России, другими силовыми структурами, ведущими ветеранскими 

объединениями страны, Ассоциацией ветеранов специальной военной 

операции, Государственным фондом «Защитники Отечества», 

Благотворительным фондом «ЗаЩИТа» и другими гуманитарными 

организациями, Правительством г. Москвы и органами власти 67 субъектов 

федерации, где работают наши представительства. 

Совет директоров, Правление и другие структуры Ассоциации  

объединяют большое число участников боевых действий в Афганистане, 

контртеррористических операций в Северо-Кавказском регионе и других 

вооруженных конфликтах, жизненный опыт которых показывает, что в 

создании цельной и эффективной системы поддержки участников боевых 

действий и членов их семей важную роль может сыграть социально-

ориентированный бизнес. 
Ассоциация и ее структурные подразделения работают в бизнесе более   

30 лет. Они имеют опыт строительства и эксплуатации социальных, 

специальных и медицинских объектов в рамках реализации государственных 

программ и государственного заказа федеральных ведомств. 

В 2020 году по Вашему поручению одна из структур Ассоциации 

Строительно-производственная компания «СПК «МЕГАПИР» в кратчайшие 

сроки построила четыре противоковидных госпиталя (г. Смоленск, с. Ботаюрт 

  

Президенту 
Российской Федерации 

 
В.В. ПУТИНУ 

 
 исх..01.02. 2024  г.  № 50 

Герой Труда Российской Феде
рации, горячий патриот и неутоми
мый общественник, Василий Семе
нович был связан с  «Мегапиром» 
самыми тесными узами. Более двад
цати лет Лановой трудился в  Ассо
циации на  общественных началах, 
где всегда пользовался безусловным 
авторитетом и  глубоким уважени
ем мегапировцев за  принципиаль
ность, честность, простоту и внима
тельное отношение к людям.

Став членом Совета директо
ров Ассоциации, этот уникальный 
человек всецело посвятил себя 
задачам объединения: под  руко
водством Василия Ланового были 
проведены благотворительные кон
церты и встречи в воинских подраз

делениях, в  том числе в  «горячих 
точках»  – в  Чечне, Абхазии, Прид
нестровье, Таджикистане, Южной 
Осетии, оказывалась шефская по
мощь военнослужащим,   находя
щимся на лечении в военных госпи
талях военных гарнизонов, в  том 
числе во  Владикавказе, Москве, 
СанктПетербурге, РостовенаДо
ну, Туле, Рязани.

Вместе с  крупными военачаль
никами, учеными и общественными 

деятелями Василий Семенович бес
конечно много сделал для  пропа
ганды нравственных основ военной 
службы, офицерских традиций че
сти и достоинства, укрепления свя
зи народа и армии, патриотического 
воспитания молодежи.

ЕМУ ИСПОЛНИЛОСЬ БЫ 90:  
ПАМЯТИ «ПЕРВОГО  
ОФИЦЕРА РОССИИ»
Исполнилось 90 лет со дня рождения легендарного 
мегапировца Василия Семеновича Ланового – артиста, 
который стал Народным задолго до получения этого звания. 
Василий Семенович сумел воплотить на экране целую 
плеяду ярких, убедительных кинообразов, которым в жизни 
стремились подражать миллионы наших соотечественников. 
Но, пожалуй, главной можно считать роль Василия 
Ланового в фильме «Офицеры» – настолько убедительным, 
благородным, мужественным получился его персонаж.  
Этому примеру решили последовать несколько поколений 
наших офицеров.

НАРОДНЫЙ АРТИСТ СССР, 
ГЕРОЙ ТРУДА РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ ВАСИЛИЙ 
ЛАНОВОЙ: «ВСЕ МЫ РОДОМ 
ИЗ ДЕТСТВА, А МОЁ ПОКО-
ЛЕНИЕ РОДОМ ИЗ ВОЙНЫ. 
Я СТРЕМИТЕЛЬНО ПОНЯЛ 
ЦЕНУ ЖИЗНИ, ОСОЗНАЛ 
ЧУВСТВО ПАТРИОТИЗМА, 
НАУЧИЛСЯ ЛЮБИТЬ И НЕ-
НАВИДЕТЬ. ЭТО ПАМЯТЬ 
СЕРДЦА, ЭТО ДОБРО И ЗЛО, 
ОТВАГА И ПОДЛОСТЬ. ПОЭ-
ТОМУ В МОЁМ ТВОРЧЕСТВЕ 
ВОЙНА ЗАНЯЛА ОСОБОЕ 
МЕСТО. ОНА ОКАЗАЛАСЬ 
САМЫМ ГЛАВНЫМ СОБЫТИ-
ЕМ В МОЕЙ ЖИЗНИ. ЛУЧШИЕ 
РОЛИ В КИНО И ТЕАТРЕ – ВО-
ЕННЫЕ, ЛУЧШАЯ ПОЭЗИЯ – 
ВОЕННАЯ, ЛУЧШИЕ ПЕСНИ – 
ТОЖЕ ВОЕННЫЕ, ЛУЧШАЯ 
КНИГА – ПРО ВОЙНУ»

ЗАЩИТНИКАМ ОТЕЧЕСТВА – ОПЫТ И ПОДДЕРЖКА            МЕГАПИРОВЦЕВ
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ГАЗЕТА НАЦИОНАЛЬНОЙ АССОЦИАЦИИ ОБЪЕДИНЕНИЙ ОФИЦЕРОВ ЗАПАСА ВООРУЖЕННЫХ СИЛ (МЕГАПИР) 

«МЕГАПИР» В
ЗАЩИТНИКАМ 
ОТЕЧЕСТВА – ПОДДЕРЖКА 
«МЕГАПИРА»

Большой    интерес    вы
звал видеоролик, посвящен
ный  вопросу создания силами 
структур «Мегапира» системы 
региональных многофункци
ональных центров комплек
сной реабилитации участников 
специальной военной опе
рации.

В ЧЕСТЬ ПОДВИГА 
СОВЕТСКИХ ЛЕТЧИЦ

На телеканале ТВЦ состоя
лась премьера созданного Медиа 
Группой «МЕГАПИРФИЛЬМ» 
документального фильма «Тай
ны «ночных ведьм», посвящен
ного подвигу советских летчиц 
в  годы Великой Отечественной 
войны.

«МЕГАПИР» ПОЗДРАВИЛИ 
БЕСЛАНОВЦЫ

В  связи с  30летием «Ме
гапира» учащиеся и  педагоги 
школы № 1 г. Беслана Республи
ки Северная ОсетияАлания 
подготовили видеопоздравле
ние, в котором отразили наибо
лее яркие моменты школьных 
патриотических мероприятий, 
организаванных при участии 
и поддержке Ассоциации.

офицерский сплав

ОБЩЕСТВЕННОЕ ПРИЗНАНИЕ – ЗАСЛУГА ЭНТУЗИАСТОВ

Неоценимый вклад в коллективный успех 
«Мегапира» внес Герой Социалистического 
Труда, Герой Труда России, Почетный 
секретарь Общественной палаты 
Российской Федерации академик Евгений 
Павлович Велихов, которому в этом году 
исполнилось 89 лет.

Настоящий патриот своей Родины, великий под
вижник отечественной науки, Евгений Павлович внес 
огромный вклад в развитие российской научной мыс
ли, укрепление обороноспособности нашей страны, 
развитие ее гражданского общества. Сегодня этот вы
дающийся ученый и  общественный деятель продол
жает активно участвовать в  жизни страны и  работе 
«Мегапира».

От имени всего многотысячного коллектива 
Ассоциация сердечно поздравляет Е. П. Велихова 
с Днем Рождения, благодарит за многолетнюю 
совместную работу в Совете директоров и Высшем 
Совете Форума «Общественное признание», желает 
крепкого здоровья, бодрости духа, сил и вдохновения 
на новые свершения во имя России!

Анатолий Кумахов про
шел большой путь диплома
тического работника. По  за
вершении  официа льной 
дипломатической службы 
продолжил работу по  ли
нии «народной» дипломатии, 
с  2008  года трудится в  Ассо
циации, отвечая за  междуна
родные связи. Явился одним 
из  инициаторов и  создателей 
уникальной международной 
организации офицеров запаса, 
резерва и ветеранов участием 
27  организаций из  25  стран 
Европы, СНГ и  Ближнего 
Востока  – Международной 
Конфедерации  генералов,  

адмиралов и  офицеров ре
зерва. В нынешнее непростое 
время Конфедерация остается 
важным связующим звеном 
в  гуманитарном взаимодей
ствии  ветеранов и  офицеров 
резерва многих стран мира.

С о в е т   д и р е к т о р о в 
и Правление Ассоциации по-
здравляют Анатолия Маго-
метовича с  признанием его 
заслуг по продвижению и за-
щите национальных инте-
ресов России на международ-
ной арене, желают здоровья, 
энергии, энтузиазма, даль-
нейших успехов и  значимых 
достижений!

Поздравления с 83-м Днем рождения, 
а также с заслуженной наградой  
принимает Генеральный секретарь 
Международной конфедерации генералов, 
адмиралов и офицеров резерва  
Анатолий Кумахов.

Приказом Министра 
иностранных дел Российской 
Федерации Сергея Лаврова 
№ 575 от 17 января 2024 г. 
за активную совместную работу 
с МИД России Генеральный 
секретарь Международной 
конфедерации генералов, 
адмиралов и офицеров резерва 
Анатолий Магометович 
Кумахов награжден нагрудным 
знаком «За взаимодействие» 
Министерства иностранных дел 
Российской Федерации

Президент Гильдии рос
сийских адвокатов, Между
народной Ассоциации рус 
скоязычных адвокатов, заслу
женный юрист Российской 
Федерации, профессор и  рек
тор этого высшего учебного 
заведения Гасан Борисович 
Мирзоев является одним 
из самых активных членов Со
вета директоров Ассоциации. 
Он принимает участие и  вы
ступает на многих мероприя
тиях «Мегапира», посвящен
ных вопросам национальной 
безопасности, патриотиче

ского воспитания, защиты 
прав и  интересов ветеранов 
и  воен нослужащих, которые 
проводятся в  Общественной 
палате Российской Федера
ции, Международном воен
ном центре, других значимых 
площадках страны.

РОССИЙСКОМУ ВУЗУ ПРИСВОЕНО  
ИМЯ Г. Б. МИРЗОЕВА

МЫ ПОМНИМ – МЫ ГОРДИМСЯ!
Представительство Ассоциации в Кабар-
дино-Балкарской Республике, которым 
руководит полковник Жашарбек Атаев, 
по итогам деятельности признано победи-
телем республиканского конкурса «Лучшая 
некоммерческая организация 2023 года» 
в номинации «Мы помним – мы гордимся».

Итоги конкурса были подведены в ходе органи
зованного Министерством по  делам национально
стей и общественным проектам КабардиноБалкарии 
ежегодного Гражданского форума некоммерческих 
организаций КабардиноБалкарской Республики.

Решением Главного управления Министерства 
юстиции РФ по Москве одному из известных вузов 
страны присвоено имя члена Совета директоров 
«Мегапира» Гасана Мирзоева: Российская 
академия адвокатуры и нотариата реорганизована 
в «Российский университет адвокатуры 
и нотариата имени Г. Б. Мирзоева» 
 (РУАН им. Г. Б. Мирзоева).


